



Preocupa a activistas de BCS proyecto vinculado al Niño Verde en Sierra de la Laguna

Pretende la reproducción de especies “supuestamente endémicas” en esa reserva de pinos y encinos, aseguran

RAYMUNDO LEÓN

CORRESPONSAL
LA PAZ, BCS

Activistas ambientales del estado manifestaron su preocupación por el proyecto de la asociación civil Hermandad en Armonía que pretende la reproducción de especies, presuntamente endémicas, en la reserva de la biosfera Sierra de la Laguna, único bosque de pinos y encinos de esta entidad.

Señalaron que desconocen si el proyecto, encabezado por el exdirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Emilio González Martínez, cuenta con manifestación de impacto ambiental o permisos de las autoridades; además, denunciaron, utilizan y engañan a los habitantes de la zona.

La activista Victoria Guereña Mills explicó que la justificación para desarrollar dicho plan es la presunta extinción de especies endémicas en la Sierra de la Laguna, que se localiza entre los municipios de La Paz y Los Cabos, lo cual, sostuvo, es falso.

Dijo que hace poco platicó con Verónica Castro Rosas, vecina de la comunidad de Santiago, municipio de Los Cabos, quien se quejó que la asociación civil utilizó sus palabras y su imagen en un promocional del proyecto. Señaló que a Castro le dijeron que la entrevista era para

conocer cómo vivían en la Sierra y cómo eran los rancheros de la región, pero en lugar de eso parecía que estaban haciendo publicidad al plan de González Martínez, cuando en realidad no está de acuerdo.

Guereña Mills comentó que Castro Rosas le entregó fotografías en las que el personaje conocido como *Niño Verde* aparece junto al diputado federal Manuel Cota Cárdenas (hijo del exgobernador perredista Leonel Cota Montaño, actualmente militante de Morena), quien llegó al Congreso de la Unión por el PVEM, y un grupo de rancheros, lo cual sorprende mucho, porque ellos, los verdaderos activistas de la Sierra de la Laguna, no fueron requeridos.

La también autora del libro *El Pacto de Todos Santos*, denunció que hay una persona que en particular los ha denostado todo el tiempo, un guía de turistas de nombre Guadalupe Castro Crespo, quien se ostenta como ambientalista, pero no lo es y en cambio, es el primero en manifestar su apoyo al proyecto del ex dirigente pevista.

Sostuvo que “se está gestando una alta traición a la Sierra de la Laguna, porque, para empezar, los protagonistas no pueden ser dos rancheros con dos seudoactivistas. No puede ser que se estén sentando diputados, senadores y legisladores del Congreso de Baja California Sur con unas personas que no tienen

las credenciales suficientes para representar a los que amamos, respetamos y cuidamos el agua y la Sierra de la Laguna”.

Denunció que el año pasado el *Niño Verde* compró dos terrenos a una familia de apellido Ortega en la Sierra de la Laguna, y ahí planea construir un laboratorio para la reproducción de especies presuntamente endémicas de la región, pero que no lo son, como es el caso del borrego cimarrón.

Guereña Mills puntualizó que no cuenta con los soportes documentales del proyecto y no sabe si tiene manifestación de impacto ambiental, pero es evidente que se gesta algo que puede ser perjudicial para dicha reserva, que es la principal fuente de abastecimiento de agua de los municipios de La Paz y Los Cabos.

Apuntó que como luchadores sociales de toda la vida en ese lugar, piden que la propuesta se transparente y se abra a la consulta de los vecinos y que personas de fuera no quiera imponer nuevas reglas en la región a base de “billetazos”.

Enfatizó que desconoce de fondo el plan, pero advirtió que reproducir especies que no son de la zona para liberarlas después no es buena idea, porque se corre el riesgo de que estos animales eliminan otras especies de flora y fauna que sí son endémicas.